

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **6.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan yang telah di uraikan sebelumnya, maka dapat di simpulkan sebagai berikut :

1. Secara khusus Indonesia tidak menerapkan model ekonomi donat dalam pembangunan ekonominya namun dalam pembangunannya dikenal keberlanjutan. Hal ini dikarenakan di Indonesia sendiri belum mengintegrasikan sistem pembangunan dengan model ekonomi donat maka diperlukan kerangka kerja yang holistik sebagai evaluasi. Pengukuran bagaimana Indonesia bisa masuk kedalam donat dilakukan melalui analisis potret kota. Secara umum Indonesia telah mengupayakan kebijakan yang memperhatikan aspek sosial dan ekologi baik secara lokal maupun global. Namun dari sisi ekologi dalam sisi regulasi masih lemah karena kebijakan yang dibentuk belum kompleks.
2. Dalam perspektif ekonomi Islam, teori ekonomi donat dapat dilihat sebagai sebuah solusi yang relevan dan sejalan dengan prinsip-prinsip ekonomi Islam yang mendukung keberlanjutan dan keseimbangan antara kepentingan ekonomi, sosial, dan lingkungan. Aspek spiritual merupakan bagian yang luput dari teori ekonomi donat hal ini dikarenakan adanya perbedaan landasan filosofis diantara keduanya. Teori Ekonomi Donat masih membahas bunga dalam instrumen keuangannya. Tentu hal ini tidak selaras dengan pandangan islam sendiri tentang bunga. Jika diintegrasikan instrument sistem keuangan dalam teori tersebut dapat dieliminasi dengan instrument keuangan islam seperti zakat, larangan riba, kerjasama ekonomi, jaminan sosial, Pelarangan terhadap praktek-praktek usaha yang kotor serta adanya peranan negara dalam sistem ekonomi.
3. Menurut perspektif ekonomi islam Indikator dalam donat dapat menjadi perspektif baru dalam menilai dan merancang perekonomian guna menjaga nilai syariat yang harus ditegakkan. Lalu tujuh pemikiran abad 21 yang menjadi prinsip agar manusia dapat tumbuh dalam model donat yang secara

garis besar sama dengan perspektif ekonomi islam dapat diintegrasikan dengan mengecualikan instrument yang tidak selaras dalam syariat islam seperti bunga. Maka dari itu mengambil pemikiran yang dikonsepsikan Raworth dalam teori ekonomi donatnya dan mengintegrasikannya dengan ekonomi islam dapat menjadi maslahat demi mencapai Masyarakat yang madani.

## **6.2 Saran**

Indonesia sebagai negara yang dikenal akan potensinya yang tinggi namun di satu sisi terjadi kesenjangan, ekonomi donat merupakan sebuah model yang dapat membantu Indonesia berkembang diantara aspek ekologi dan sosialnya tanpa mengorbankan salah satunya. Dalam mensubstitusi model donat ke dalam perekonomian Indonesia diperlukan kerangka kerja yang holistik dan kinerja kompleks diberbagai lini. Maka dari itu diharapkan pemerintah yang mempunyai peran besar, agar dapat memberikan perhatian dan mengambil langkah dalam hal ini.